

Fecha: 20-12-2025  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Optimismo chileno destaca a nivel global: 86% cree que 2026 será mejor

Pág.: 10  
 Cm2: 727,7

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida



DAVID VELASQUEZ

El estudio arrojó que el 86% de los chilenos tiene la intención de pasar más tiempo con su familia y seres queridos, superando a la media mundial de 82%.

Chile está en el tercer lugar según estudio de Ipsos en 30 países

# Optimismo chileno destaca a nivel global: 86% cree que 2026 será mejor

FRANCISCA ORELLANA

**L**os chilenos están muy optimistas de que 2026 será un año mucho mejor que este, al punto que están dentro de los tres países que mejor proyectan su desempeño para el próximo año.

Así lo revela el estudio "Global Advisor: Predicciones 2026" de Ipsos, que encuestó a más de 23.642 personas de 30 países.

En él se preguntó si las personas estaban de acuerdo con ser optimistas respecto de que 2026 será un año mejor que 2025. A nivel mundial, el 71% de los encuestados respondió afirmativamente, cifra que se elevó al 86% entre los chilenos.

En el ranking, el primer lugar lo ocupa Indonesia, donde el 90% de sus habitantes está esperanzado con un buen desempeño, seguido de Colombia con un 89%, y comparten el tercer lugar con Chile, Tailandia y Perú con igual 86%.

Nicolás Fritis, CEO de Ipsos Chile, indica que es el dato que más llama la atención, pero que no es más que una respuesta a un año 2025 en el que las personas dicen haberlo pasado muy mal.

"Lo que más me llama la atención es el contraste: dos de cada tres chilenos dicen que 2025 fue un mal año para el país y 55% para ellos y su familia", dice, lo que se visualiza un alto nivel de can-

**"Dos de cada tres chilenos dicen que 2025 fue un mal año para el país y un 55% para ellos y su familia", dicen en la encuestadora. El sondeo fue realizado entre el 24 de octubre y el 7 de noviembre, previo a las elecciones presidenciales.**

sancio con el año que termina: "Y hay expectativas altas para el que viene, que es bien distintivo y de alguna manera conecta con lo que terminó siendo el resultado electoral de la carrera presidencial".

"Chile viene de una inflación que dejó a mucha gente más complicada con su situación económica y, de esa manera, ha tenido que hacer cambios en sus comportamientos, quizás esos aires más optimistas traen un cambio de ciclo", detalla.

La encuesta fue realizada entre el 24 de octubre y 7 de noviembre, previo a las elecciones presidenciales. Dice que de todas formas está relacionado porque la misma encuesta consultó sobre cuáles son las principales preocupaciones de los chilenos, donde lo más mencionado fueron temas relacionados con crimen y violencia, control de la inmigración y el desempleo: "Son todos temas que estuvieron en el centro del discurso del presidente electo, José Antonio Kast".

Coincide la filósofa y sicóloga clíni-

ca, Angela Boitano, académica de la Escuela de Sociología de la Universidad Diego Portales: "Es notable que el nivel de victimización ha caído, pero la percepción de miedo a ser víctima de un hecho violento persiste. La reciente campaña electoral levantó precisamente esos temas y los resultados que dieron ganador al candidato de la ultraderecha son prueba de lo profundo que caló ese discurso".

En esa misma línea, Fritis indica que igual hay alertas que pueden pesar en el ánimo: "El 47% anticipa que su barrio será menos seguro el próximo año y dos tercios cree que la Inteligencia Artificial quitará empleos, pero al mismo tiempo, se baja la tensión social respecto de 2019: el 58% ve como probable que haya protestas, pero son 24 puntos menos que en ese entonces, y más de la mitad espera tener más ingresos disponibles en 2026".

Indica que lo que pueden reflejar estos datos es la necesidad de avanzar: "En simple: hubo fatiga, pero también

hay ganas de pasar la página".  
**Mayores deseos**

A la hora de definir las prioridades para 2026, gran parte de los chilenos quiere pasar más tiempo con sus seres queridos, hacer más ejercicio y preocupaarse más de su apariencia.

El estudio arrojó que el 86% de los chilenos tiene la intención de pasar más tiempo con su familia y seres queridos, superando a la media mundial de 82%.

"Hay una intención de recuperar control y bienestar. Que la gran mayoría quiera pasar más tiempo con la familia habla de una necesidad de reconexión cotidiana. Hay deseo de equilibrio, venimos de jornadas intensas y de una conversación pública cargada. Poner a la familia y los amigos arriba en la lista es una forma simple y efectiva de recuperar el bienestar aquí y ahora", dice Fritis.

Añade que no es un deseo fácil de cumplir: "Es muy difícil congeriar esas deudas pendientes con el estrés que generan los bolsillos apretados".

Boitano añade que cada año que termina o en cada ocasión de balance las personas suelen hacer compromisos deseables socialmente, donde muchas veces no hay planes concretos para ello: "Se parece al hecho de pedir deseos en cada cumpleaños, y tampoco es extraño que no se cumplan casi nunca".